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День народного единства 
прошёл в Упорово на площади 
возле Дома культуры. 

С праздником земляков по-
здравил глава района. Он под-
черкнул, что в истории немало 
примеров, когда в перелом-
ные моменты именно единство 
становилось главной силой, 
обеспечивавшей победу. «Мы 
не только помним эти героиче-
ские уроки прошлого, но и на 
собственном опыте знаем, что 
сообща можем решать любые 
вопросы, воплощать в жизнь ин-
тересные идеи и самые смелые 
планы», – сказал Леонид Сауков. 
Он пожелал всем собравшимся 
благополучия, тепла и хорошего 
настроения.

Разнообразную праздничную 
программу подготовили работ-
ники Центра культуры и досу-

Наша главная сила - 
в единстве

га, АУ «Физкультура и спорт», 
организаций дополнительного 
образования, Комплексного 
центра социального обслужива-
ния населения. Дети и взрослые 
стали участниками викторины 
на знание государственных 
символов, квест-игры, состяза-
лись в меткости во время игры 
в дартс, умении передвигаться 
на ходулях и померились силой, 
перетягивая канат.

Одним из ключевых момен-
тов стало открытие сказочной 
аллеи. Создателем удивительно 
живых и таких знакомых персо-
нажей, украсивших площадь, 
стал упоровский художник 
Дмитрий Маколкин. Автор 
скульптур отметил, что село 
всегда должно оставаться лю-
бимым, и поэтому так важно 
помогать ему становиться кра-
сивее и уютнее для подрастаю-

щего поколения. Возле одной из 
скульптур – Иванушки-дурачка 
с пером Жар-птицы в руках, 
сидящим верхом на Коньке-Гор-
бунке – упоровцы по очереди 
читали отрывки известного 
произведения Петра Ершова. 
Вслед за любимыми сказками 
вспомнили и любимые песни. В 
необычном марафоне лет гости 
праздника танцевали под моти-
вы, популярные в разные годы, 
и вместе с солистами пропевали 
строки вечно молодых хитов.

Второй частью празднования 
стал концерт «Россия объеди-
няет» в зале Дома культуры. Ду-
шевные и патриотические песни 
исполнили местные артисты и 
воспитанники детской школы 
искусств.

Ирина КУРГУЗОВА.
Фото автора и 

Светланы КУЗЕМБАЕВОЙ.

Закон, регулирующий бесплатное предоставление земель-
ных участков в собственность отдельным категориям граж-
дан, действует в Тюменской области с прошлого года. Но ме-
ханизм оформления земельных участков под  самовольными 
постройками продолжает совершенствоваться: 27 сентября 
2019 года в правовой акт внесены важные изменения.

Закон Тюменской области № 55 даёт право владельцам неза-
регистрированных индивидуальных жилых домов – так называ-
емых «самоволок» – узаконить свои права на земельные участки 
для дальнейшего оформления прав на дома. Главное, чтобы дом 
был возведён на земельном участке до 2006 года.

Проживающий в таком доме должен обратиться с докумен-
тами в областной департамент имущественных отношений с 
соответствующим заявлением и необходимыми документами. 
Они должны подтверждать факт проживания в доме на момент 
подачи заявления и, конечно, факт его постройки до 2006 года. 
Раньше закон предполагал, что дом должен быть построен не 
позднее 1 сентября 2006 года, но недавние изменения продлили 
этот срок до 31 декабря.

Факт постройки жилого помещения может подтвердить техни-
ческий паспорт, а факт проживания – как паспорт жильца с датой 
регистрации в нём, так и договоры с коммунальными службами 
или даже квитанции об оплате коммунальных услуг.

Изменения, которые вступили в силу 27 сентября этого года, 
дают возможность оформить земельный участок не только под 
отдельно стоящим жилым домом, но и под домовладением. Это 
расширяет действие закона: домовладение может включать в себя 
несколько домов. Собственники должны обязательно предоста-
вить учётно-техническую документацию, подтверждающую, что 
домовладение является единицей технической инвентаризации.

Новые положения закона предотвращают и возможные зло-
употребления при формировании земельных участков: теперь 
установлена возможность подачи коллективного заявления от 
правообладателей, совместно проживающих в  жилом доме или 
домовладении.

Ежедневно 1-2 семьи оформляют право собственности на зе-
мельный участок под жилым домом. В будущем это позволит им 
распорядиться имуществом по своему усмотрению –  подарить, 
продать и, главное, улучшить свои жилищные условия.

Пресс-служба департамента имущественных
отношений Тюменской области.

 Об этом сообщили эксперты проекта «Дорожная инспек-
ция ОНФ/Карта убитых дорог» по итогам проведённых в 
2019 г. рейдов.  

В этом году общественники проверили качество гарантийных 
дорог, отремонтированных в том числе по приоритетному про-
екту «Безопасные и качественные дороги», общее состояние 
улично-дорожной сети, безопасность на дорогах в 56 городах, 
доступность городской среды проанализировали в 33 городах.

Дорожная инспекция ОНФ начала работу 8 апреля в Севасто-
поле, а завершила 13 сентября в Екатеринбурге. За это время 
общественные контролёры проехали 60 тыс. км по дорогам фе-
дерального, регионального и муниципального значения, оценив 
качество и безопасность дорожного покрытия в 55 регионах РФ.

Участники рейда проверили состояние гарантийных дорог, 
отремонтированных в 2014–2018 гг., и участков, отмеченных на 
интерактивном ресурсе ОНФ «Карта убитых дорог». Эксперты 
производили замеры ям, колеи, просадок и разрушений верхнего 
слоя покрытия, просадок и выступов люков и решёток ливневой 
канализации, швов и трещин, разрушений кромок покрытия, 
занижений обочин. Также общественники уделили внимание 
безопасности на дорогах и доступности городской среды.

Как и после предыдущих подобных проверок, эксперты ОНФ 
составили рейтинг общего состояния улично-дорожной сети 
городов России. Лучшие дороги, как в 2015 и 2017 гг., оказались 
в Тюмени. На втором месте расположился Белгород, на третьем 
– Барнаул.

В 2019 году в программу ремонта по нацпроекту «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги» вошли все областные 
дороги. План ремонта на 2019 год составил более 400 объектов об-
щей протяжённостью 500 км. Ремонтировались дороги не только 
в Тюмени: 54 населённых пункта Тюменского района (посёлки, 
деревни и сёла) были включены в программу, отремонтировано 
179 объектов общей протяжённостью более 90 км.

Главное управление 
строительства Тюменской области.

Тюменские дороги в третий раз 
признаны самыми 

качественными в России

Областной закон помогает 
узаконить самовольные постройки

Народное гуляние порадовало любителей времяпровождения на воздухе.
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Спорт

5 ноября – День военного 
разведчика. Этот праздник 
установлен указом Президен-
та РФ № 549 от 31 мая 2006 
года. Его отмечают те, чья 
жизнь так или иначе связана 
с военной разведкой.  

Наш земляк Иван Журавлёв 
– участник Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 гг. 
– прошёл по фронтовым доро-
гам в частях военной разведки. 
Он мужественно и героически 
вместе со своими товарищами 
по оружию выполнял стратеги-
ческие и оперативные задания, 
добывая важные сведения. 

Родился Иван Ефремович в 
1925 году в д. Чёрной Упоров-
ского района в крестьянской 
семье. В январе 1943-го был 
призван в ряды Красной Ар-
мии. После Омского военно-
пехотного училища с июля 
того же года уже воевал в со-

Добывал
 важные сведения

1 ноября в спортивном комплексе «Ладья» прошёл Фестиваль 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне» среди трудовых коллективов Упоровского 
сельского поселения, посвящённый Дню народного единства. 

Основной его целью было вовлечение граждан в системати-
ческие занятия физической культурой и спортом, пропаганда 
здорового образа жизни. В мероприятии приняли участие 68 
жителей Упорово от 18 до 69 лет.  Всего было 6 команд: от центра 
реализации молодёжных программ, детской школы искусств, 
администрации района, редакции районной газеты, ЖЗСПК 
«Усадьба». Самыми активными были представители агрофирмы 
«КРиММ». Организаторы – АУ «Физкультура и спорт» – подвели 
итоги выполнения нормативов комплекса ГТО. Личное пер-
венство среди участников определялось раздельно для каждой 
ступени среди мужчин и женщин по наибольшей сумме очков, 
набранных во всех видах программы Фестиваля. Победителями 
в разных возрастных категориях стали упоровцы: Максим Ше-
пелев, Сергей Ваганов, Сергей Кайсин, Пётр Илькинов, Ольга 
Данилевич, Ольга Шамрай, Алёна Митяй, Лидия Соснина. 

Результаты участников будут внесены в электронную базу 
данных ВФСК ГТО.

Соб. инф. 
Фото из архива а/ф «КРиММ».

Иван Ефремович 
Журавлёв.

ставе 4-й гвардейской танковой 
Кантемировской дивизии 1 Укра-
инского фронта на Курской дуге.

«В разведчики брали, в пер-
вую очередь, сибиряков, на-
дёжных и стойких, – говорит 
ветеран. – Сейчас даже не 
верится, что мы, совсем юные, 
уже являлись опытными бой-
цами. От нашей информации 
зависел исход каждой битвы». 
Май 1945 года фронтовик 
встретил в Чехии.

За мужество и героизм, про-
явленные при выполнении 
специальных заданий, герой 
награждён орденом Великой 
Отечественной войны II сте-
пени, медалями: «За отвагу», 
Жукова, «За освобождение 
Праги», «За победу над Герма-
нией». На груди ветерана на-
грады за освобождение Поль-
ши, Украины, Чехословакии. 

После демобилизации в 
марте 1950 года вернулся до-
мой. Трудился на разных от-
ветственных участках. Общий 
трудовой стаж около 50 лет. 
Награждён многочисленными 
медалями: «За освоение целин-
ных земель», «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», «ВДНХ», 
«Ветеран труда». В настоящее 
время участник Великой Отече-
ственной войны проживает в с. 
Упорово. Он часто встречается 
с молодёжью, рассказывает о 
фронтовом прошлом, о жизни, 
передаёт свой бесценный опыт 
подрастающему поколению. 

Лидия СОСНИНА.
Фото 

Александра АНТИПИНА.

Фестиваль «ГТО» - 
Дню народного единства

К 75-летию Победы                Территория. 
     Чернаковское

Чернаковское сельское по-
селение расположено в не-
посредственной близости к 
районному центру. Поэтому 
на территории частично сня-
та проблема трудоустройства. 
Здесь работают все соци-
альные объекты, поэтому 
большинство задач сельских 
управленцев направлено на 
обеспечение их функциониро-
вания. Также глава Евгений 
Кобелев уделяет большое 
внимание благоустройству. 
Он рассказал о предвари-
тельных итогах работы за 
2019 год. 

– То, что необходимо сделать 
в любом случае, отражено в 
нашем краткосрочном плане. 
Конечно, не всегда удаётся ре-
ализовать все 100 процентов 
намеченного. Мы понимаем, что  
примерно 10 процентов дел у нас 
перейдёт на 2020 год. Хотелось 
бы рассказать о наиболее острых 
проблемах. Деньги на их реше-
ние заложены в сельском, район-
ном и региональном бюджетах.

БЛАГОУСТРОйСТВО

Отремонтированы клумбы у 
Чернаковской администрации. 
Мы давно думали над тем, как 
сделать навес на главной пло-
щади, чтобы проводить уличные 
мероприятия в любую погоду. 
Нынче изготовление специаль-
ной сборно-разборной конструк-
ции почти окончено. В следую-
щем году будем её использовать.  

В план «минимум» входила 
установка детской площадки 
около Дома культуры. Сейчас 
все шесть предметов закрепле-
ны, территория вокруг отсыпана 
песком. Планируем приобрести 
в дополнение четыре уличных 
тренажёра. Покрасили элементы 
и отсыпали территории площа-
док, появившихся четыре года 
назад в Шашовой, Чащиной и 
Чёрной. 

Установлены стелы на въездах  
в Кокуй и Чёрную. На следую-
щий год рядом разобьём клумбы.  

На центральной усадьбе па-
мятник погибшим воинам обно-
вили два года назад. Добавили в 
списки 50 фамилий погибших. 
Рядом посадили тюльпаны, 
чтобы к 9 мая здесь всё цвело. 
С озеленением нам помогали 
Августа Ведерникова и Лидия 
Филатова. Отреставрировали 
памятник герою гражданской 
войны Волгину в Шашовой.  

Уделяем большое внимание 
благоустройству кладбищ. Не 
реже двух раз в год они вы-
кашиваются. Возле погоста в 
Чёрной разбита стоянка. Убрана 

Запросы жителей 
Чернаковцы выполняют краткосрочный план, 

поросль, выровнена площад-
ка, построен туалет. В рамках 
муниципальной программы 
отыскали и обустроили 30 бес-
хозных могил воинов Великой 
Отечественной войны. В работах 
участвовали школьники, волон-
тёры, члены совета ветеранов. 
Они же поддерживают захоро-
нения в порядке. 

За эту зиму изготовим скамей-
ки для установки вдоль тротуара 
на улице Школьной в д. Чёрной, 
продолжим озеленение. Уха-
живать за клумбами поручим 
жителям ближайших домов.

У нас стало традицией про-
водить субботники по берегам 
рек и озера. Хотим в 2020 году 
создать специальное место для 
отдыха в лесу, чтобы даже в по-
жароопасное время люди могли 
выехать на природу. 

СПОРТ И БЕЗОПАСНОСТь

Назрела необходимость обу-
строить стадион возле спортзала 
«Юбилейный», ведь беговой 
дорожки у нас в поселении нет. 
Также прорабатываем варианты 
ремонта второго этажа в спорт-
комплексе. Там можно будет 
разместить бильярд, столы для 
шахмат и шашек. Планируем 
привлечь в качестве финансиро-
вания грантовые средства или по-
участвовать в конкурсе проектов. 
Возле спорткомплекса всегда чи-
сто, разбиты 15 цветущих клумб. 
А вот в плане развития самого 
физкультурного движения нам 
ещё предстоит работать. Процент 
взрослого населения, вовлечённо-
го в регулярные занятия, невелик. 
Подрастающее поколение актив-
но занимается спортом. Секцию 
дзюдо посещает 40 наших ребят, 
у многих уже есть победы на об-
ластных соревнованиях. Также 
надеемся, что с запуском зала 
для борцов в районном центре 
наш немного разгрузится и будет 
больше возможностей круглый 
год заниматься командными ви-
дами спорта.  

 Перед нами долгое время сто-
яла проблема обустройства пере-
хода через областную дорогу от 
спортзала к центру села. Раньше 
школьники двигались по трассе 
Упорово-Сунгурово-Заводо-
уковск с нарушениями правил, 
спеша на уроки физкультуры. 
Теперь устроены и светофор, 
и пешеходный переход. За это 
огромное спасибо районной 
администрации. Средства выде-
лены на строительство тротуара 
и монтаж линии освещения. 
Хотелось бы, чтобы на дороге 
появилась искусственная неров-
ность. Она точно заставит сни-
зить скорость даже нерадивых 
водителей. 

КОМФОРТНыЕ 
УСЛОВИя

  Чернаковская администрация 
совместно с районной властью 
старается решить вопрос обеспе-
чения питьевой водой жителей  
малых населённых пунктов. В 
Чёрной колонка есть, до конца 
года очистные будут установ-
лены и в деревне Кокуй. Там 
проживает менее 100 человек, но 
средства из районного бюджета 
были выделены. В Шашово об-
устроен колодец, работы с ис-
точниками воды проведены и в 
Чёрной на улицах Школьной и 
Советской.  

Важный вопрос, который нам 
не получится решить самостоя-
тельно, – установка пожарной 
ёмкости в деревне Чащиной. 
Строительство требует больших 
финансовых затрат.  

А вот над заменой старых 
фонарей на энергосберегающие 
мы уже работаем. В 2018 году 
приобретены первые 15 штук. 
В текущем году их стало больше 
ещё на 27. Примерно столько 
же запланировано установить 
в следующем году. Такой под-
ход серьёзно экономит средства 
сельского бюджета. Если эти 
лампы не погаснут в течение пя-
ти лет, будем считать, что работа 
проведена не зря. 

 В текущем году отремонтиро-
ван мост для перехода через реч-
ку Чёрная по улице Советской на 
центральной усадьбе. 

На средства районного бюдже-
та удалось отсыпать площадку 
и сделать водоотведение возле 
ФАПа в деревне Шашовой. Те-
перь даже в период весеннего та-
яния снега и обильных осадков 
к нему можно подойти посуху. 

Были заменены все окна в Чер-
наковской основной школе на 
пластиковые по муниципальной 
программе. Проведён ремонт в 
части здания Чащинского клуба.
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Евгений Григорьевич
Кобелев.

Чернаковцы любят устраиваить праздничные акции и шествия 
на ухоженных улицах родного села.

Сотрудницы агрофирмы «КРиММ» 
готовились к сдаче нормативов на золото целый год.
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3 ноября во всех домах культуры района, как и по всей 
стране, проходила «Ночь искусств». Для ребят и взрослых 
была организована обширная программа.

 
В районном ДК её открыла акция «Аквагрим». Площадка с 

красками размещалась в фойе. Каждый желающий ребёнок мог 
оценить талант художника, изображавшего маленький шедевр 
на его лице. Здесь же можно было примерить костюм сказочных 
персонажей и устроить фотосессию. 

Дети посмотрели художественный фильм «Королевский Кор-
ги», окунулись в волшебный мир сказок в квест-игре «В поисках 
артефактов», посетили урок «Живая клякса», проверили свои 
знания в литературном салоне детской библиотеки.

Ребята постарше побывали на мастер-классах. Преподаватель 
школы искусств Наталья Шилина подробно рассказала о технике 
написания картин и продемонстрировала несколько приёмов. Её 
коллега Лилия Сатюкова показывала, как смастерить своими ру-
ками «Ларец снов», и какие они могут быть разные, если к работе 
подойти с фантазией. Специалист информационно-краеведческого 
отдела Наталья Сезёва учила детей, как при помощи простых и 
доступных материалов можно создать красивейшую икону. Люди 
старшего поколения и молодёжь посетили мастер-класс «Мелодия 
танца». Хореограф районного Дома культуры Радик Юсупов раз-
учивал с ними вальс. Для ребят старших классов в 3Д кинозале 
показали исторический фильм «В начале славных дел». 

В краеведческом отделе была организована интерактивная 
площадка «В старой школе». Желающие посетили новый вы-
ставочный зал, посвящённый образованию.

На протяжении всего вечера работали две экспозиции: деко-
ративно-прикладного искусства, где были представлены работы 
упоровских мастеров, и изобразительного искусства, где свои 
картины выставили наши земляки-художники Николай Злобин, 
Наталья Шилина, Лидия Соснина и Владимир Киёв.

После этих мероприятий для гостей «Ночи искусств» свои двери 
распахнула музыкальная гостиная «Осенний блюз». Посетители 
разделились на две команды: молодёжь и старшее поколение. 
Они с азартом соревновались друг с другом, стараясь перепеть 
соперников под караоке. В конечном итоге победила дружба.

В завершении праздника в танцевальном зале под живую 
музыку состоялась «Супердискотека 80-х, 90-х». 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Мнения участников
Марина Бердюгина, учитель начальных классов: «Я при-

шла на мероприятие со своими учениками. Дети были очень 
рады, что им разрешили примерить костюмы, нанести на лицо 
аквагрим, активно участвовали в квест-игре. Нам с ребятами 
всё понравилось, и мы обязательно посетим «Ночь искусств» и 
в следующем году».

Кристина Мезенцева, школьница: «Мы с подругами по-
бывали на мастер-классе «Первый успех мастера». Здесь нам 
объяснили, как правильно писать картину и какие элементы до-
бавлять для того, чтобы она преобразилась. Полученные сегодня 
знания с удовольствием будем применять на практике».

Оксана Харчук, воспитатель детсада «Солнышко»: « Я 
посетила мастер-класс по хореографии. Радик Хакимович очень 
талантливый педагог. Он всё доходчиво объяснял, поэтому за 
время урока мы освоили азы вальса».

Вместе творили,
вместе развлекались

Официально

ПОСтАНОВЛЕНиЕ
№ 1533 от 5 ноября  2019 г.  с. Упорово

Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной 
услуги: «Подготовка и выдача разрешений на строительство, разрешений на ввод 
объектов в эксплуатацию»

В соответствии с Градостроительным кодексом РФ, Федеральным законом от 27.07.2010 
№ 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных и муниципальных услуг», 
руководствуясь статьёй 31 Устава  Упоровского муниципального района:

1. Утвердить административный регламент предоставления муниципальной услуги: 
«Подготовка и выдача разрешений на строительство, разрешений на ввод объектов в экс-
плуатацию» согласно приложению к настоящему постановлению.

2. Опубликовать настоящее постановление в средствах массовой информации и раз-
местить его на официальном сайте администрации Упоровского муниципального района  
в сети интернет.

3. Признать утратившим силу постановление администрации Упоровского муници-
пального района № 833 от 25.06.2019 г. Об утверждении административного регламента 
предоставления муниципальной услуги: «Подготовка и выдача разрешений на строительство, 
разрешений на ввод объектов в эксплуатацию»

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на начальника отдела 
архитектуры администрации Упоровского муниципального района.  

Глава района Л. Н. Сауков.
Приложение к постановлению размещено на официальном сайте администрации Упо-

ровского муниципального района.

Команда молодёжи под караоке исполнила песню 
Виктора Цоя «Группа крови на рукаве».

определяют приоритеты
помня о долгосрочном

Совет ветеранов Чернаков-
ского сельского поселения 
уделяет внимание нескольким 
направлениям деятельности. 
В списках подопечных 230 
пенсионеров, 8 тружеников 
тыла, 36 детей войны, поряд-
ка 60 ветеранов труда. Члены 
первички работают и с детьми. 

Активисты совета ветеранов в 
основном женщины. В каждой 
деревне есть те, кто держит связь 
с председателем Екатериной 
Колпашниковой. Все вместе 
они организованно трудятся на 
благо территории, участвуют 
в спортивных и творческих 
мероприятиях, чествуют юби-
ляров. Недавно ходили в гости 
к Елизавете Королёвой, чтобы 
поздравить её с 90-летием. те, 
кто пока не достиг 80-летнего 

В зоне их внимания - пожилые и дети
возраста принимают поздравле-
ния по телефону.  

Екатерина Васильевна рас-
сказывает: «По мере возмож-
ностей стараемся что-то по-
дарить. Хорошо, что удаётся 
найти спонсоров. Посещаем 
и одиноких пожилых людей. 
Для них внимание -  самое 
главное».

Ни одно сельское мероприятие 
не обходится без пенсионеров. 
Они садили цветы на сельских 
клумбах и ухаживали за ними. 
На сельской спартакиаде уча-
ствовали в соревнованиях по 
шашкам, шахматам, рыбалке, 
лыжам, дартсу. и почти везде 
становились призёрами. Не 
даром проходят их тренировки 
по укреплению здоровья. Зимой 
активные пенсионеры собира-
ются не реже двух раз в неделю. 

Кто-то практикует упражнения 
для дыхания и гибкости, другие 
ходят в лес на прогулки. Прак-
тически все женщины занима-
ются творчеством. В апреле на 
районном вокальном конкурсе 
Вера Корнильева с внуком Ди-
мой заняли 1 место в вокальном 
конкурсе. Чернаковцы отлично 
выступили на мероприятиях ко 
Дню области 17 августа в Упо-
рово. Они продемонстрировали 
мастерство в декоративно-при-
кладном творчестве и приго-
товлении соков, чаёв, выпечки. 
По результатам смотра сельское 
поселение удостоено 1 места. 

тесно сотрудничает совет 
ветеранов с соцработником 
Анастасией Кокшаровой. Вме-
сте посещают неблагополучные 
семьи, контролируют условия 
жизни детей, приглашают их на 
мероприятия. «Дружим мы и со 
школой. На ближайшее время 
договорились совместно устро-
ить для  учащихся и родителей 
мастер-класс ко Дню матери. 
Хочется привлечь больше лю-
дей к творческой, спортивной 
и интеллектуальной деятель-
ности», - говорит Екатерина 
Васильевна. 

На столе председателя в ком-
нате ветеранской организации 
фломастеры, раскраски, книжки. 
Ничего удивительного, ведь не-
редко она проводит встречи с 
детьми. Беседы по программе 
«Диалог поколений» призван 
выстроить доверительные от-
ношения с ребятами, научить их 
мыслить позитивно. 

Материал подготовлен 
по заказу администрации 

Чернаковского 
сельского поселения.
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Здесь тоже поменяли окна и 

оборудовали помещения элек-
трическими обогревающими 
панелями. Была отремонтиро-
вана крыша, входная группа. 
Деньги поступили из районного 
бюджета и ЦКД.

В течение трёх лет у нас не 
получалось сделать навесы на 
территории детского сада «Сол-
нышко». Эту работу удалось 
провести нынче. Следующая 
задача по объекту – обустрой-
ство парковочной площадки. 
Возле учреждения есть место 
для мини-стадиона, но на его 
строительство потребуется по-
рядка одного миллиона рублей. 
На эти цели попробуем привлечь 
спонсоров, попросим поддержки 
у депутатов.  

Сельская администрация не 
оставляет без внимания стро-
ительство и ремонт заборов,  
содержит в нормативном состо-
янии все дорожные знаки. 

Не хотим откладывать в дол-
гий ящик установку видео-
наблюдения на центральной 
площади в Чёрной. Считаем, что 
будет полезным контролировать 
ситуацию на мероприятиях и по 
вечерам. 

МАКСиМуМ

План «максимум» – это то, о 
чём мы мечтаем, к чему стре-
мимся. Многие проблемные 
моменты без поддержки област-
ного и районного бюджетов нам 
не решить. 

Для обустройства стадиона 
в детском саду постараемся 
принять участие в конкурсах 

проектов по благоустройству, а 
на установку модульного ФАПа 
на 700 человек в Чёрной на-
правлена заявка в департамент 
здравоохранения. Перед нами 
стоит задача обеспечить все 
фельдшерско-акушерские пун-
кты водой. В Шашовой и Ча-
щиной нужны мини-павильоны 
чистой воды. Скважины есть, 
электроэнергия к ним подведена, 
решить вопрос, думаю, можно. 

 требуется капитальный ре-
монт крыши в Чернаковской 
школе. По смете на работы 
потребуется порядка трёх мил-
лионов рублей. На повестке и 
замена кровли в местном дет-
ском саду. Она обойдётся в 900 
тыс. рублей.  

Есть потребность размещения 
модульного здания Дома куль-
туры в Чёрной. Вопрос уже в 
разработке на областном уровне. 
В существующих условиях не-
возможно активно заниматься 
культурной деятельностью. В 
нашем СДК маленькая сцена, 
где нет места для танцевальных 
коллективов, слабая акустика, в 
зале не помещается публика. Ра-
ботники клуба очень стараются 
и привлекают жителей прово-
дить досуг именно здесь. 

В Шашовском СК требуется 
заменить окна на пластико-
вые, отремонтировать входную 
группу и запустить электро-
отопление. В Чащинском клубе 
требуется обновить пол.   

Самый большой и сложный 
вопрос – дорожное строитель-
ство. Оговорюсь, что в нашем 
поселении один из самых высо-
ких процентов дорог с твёрдым 
покрытием: из 14 км муни-

ципальных дорог – 12 в твёр-
дом исполнении: это не только 
асфальт, но и щебёнка. Про-
блемным остаётся подъезд на 
Кокуйское кладбище, участки 
по 250 метров дороги в Чёрной 
и Шашовой. Здесь затруднено 
движение автомобилей в период 
распутицы, и появляются слож-
ности со сбором мусора.  

Желание положить асфальт 
повсеметно трудно реализовать 
из-за высокой стоимости работ. 
три года назад на асфальти-
рование улицы в Чёрной было 
потрачено девять миллионов  
рублей, тогда как на весь район в 
бюджете запланировано 22 мил-
лиона. тем не менее, централь-
ные усадьбы должны выглядеть 
достойно. В план «максимум» по 
Чёрной включено обустройство 
асфальтированного подъезда 
к памятнику погибшим в годы 
ВОВ. Пока дорога здесь в щебне. 
Планируем также установить 
рядом фонари. Есть вопрос и 
по уличному освещению. Един-
ственный участок региональной 
трассы на нашей территории, 
который остался без света, – в 
Чёрной. Письма в департамент 
дорожного хозяйства мы на-
писали. В этом году благодаря 
средствам областного бюджета 
облагорожены остановки в Ча-
щиной и Кокуе. 

Без поддержи региона и фе-
деральных властей многие во-
просы сельских территорий 
просто не решить. Особенно 
с дорожным строительством, 
установкой водоочистных со-
оружений и газификацией. А 
ведь молодёжь и старики хотят 
жить в комфортных условиях.

Подрастающее поколение и пенсионеры 
с удовольствием встречаются на спортивных площадках.
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